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ヒアリング対象者 説明時間 質疑応答時間

１ 株式会社ＮＴＴドコモ １０分 １０分

２ ＫＤＤＩ株式会社 １０分 １０分

３ ソフトバンク株式会社 １０分 １０分

４ 一般社団法人テレコムサービス協会 １０分 １０分

計 ８０分

本日のヒアリングについて

※ 説明時間終了の１分前及び終了時にベル等でお知らせいたします。また、ヒアリングは入れ替え制になります。円滑な議
事進行にご協力をお願いいたします。

１ ヒアリングの概要

２ ヒアリング対象者等

資料33－１

 モバイル接続料の適正性向上については、5月22日の会合において、「予測値の算定方法の適正性向
上」、「５G接続料の適正性向上」、「原価の適正性向上」の３点に関し、新たな取組の検討を行う必要が
あると思われる事項について、「論点」として提示。

 本日は、これらの「論点」について、二種指定事業者３社及びMVNO委員会における考え方をヒアリング。

 ヒアリングに先立ち、「論点」に関する質問を送付しており（次頁以降に記載）、本日は、回答をご用
意いただいている。

 本日は、二種指定事業者３社及びMVNO委員会に、その回答の概要を説明いただき、その後、質
疑応答を実施。

赤枠内は構成員限り



2事前に送付した質問①

ヒアリング項目
通し
番号

対象
事業者

質問事項

（１）予測対象年
度における見込
みの適切な反映
について

（２）過去の実績
値からの推計に
ついて

１ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

予測値の算定について、MVNOガイドラインでは、「過去の実績値からの推計のみにより行うのではなく、算定時点
で判明している予測対象年度における接続料に影響を与え得る要素（以下「予測対象年度における見込み」とい
う。）を適切に反映し、実態に即したものとすることが求められる」とされているところ、今般の予測値の算定において、
予測対象年度における見込みを具体的にどのように反映したのか、設備管理運営費、正味固定資産価額、需要
ごとに、概要・考え方をご説明願いたい。
併せて、設備管理運営費の各区分、正味固定資産価額の各区分について、予測対象年度における見込みを

反映していない区分があれば、反映していない理由を具体的にご説明願いたい。

２ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

二種指定事業者とMVNOとの公正競争確保の観点から、各二種指定事業者において、全ての区分について、予
測対象年度における見込みが確実に反映されるよう何かしらの措置を講じることについて、お考えをお教え願いた
い。

３ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

予測値の算定における恣意性排除、客観性確保のため、予測値の算定に大きな影響を与え得る基礎的な情報
（※）については、接続料算定根拠としてご提出いただくことについて、お考えをお教え願いたい。（経営情報に属す
るため提出が困難とする場合、どういった部分が経営情報にあたるのか、お教え願いたい。また、データを一部加
工する、項目を絞る等すれば、提出できる余地はあるのか、お教え願いたい。）
併せて、予測値の算定における恣意性排除、客観性確保のため、他に検討するべき取組があれば、お教え願い

たい。
※ 見込み値（例：設備管理運営費及び正味固定資産価額については設備投資見込額、需要については回線

容量拡充見込み。）及び見込み値を用いてどう予測値を算定したのか、具体的な算定方法。

４ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

予測値の再現を可能とするため、見込み値及び過去の実績をどのように用いたのか、実際の算定式等の具体的
な推計方法について、接続料算定根拠としてご提供いただくことについて、お考えをお教え願いたい。（経営情報
に属するため提出が困難とする場合、どういった部分が経営情報にあたるのか、お教え願いたい。また、データを
一部加工する、項目を絞る等すれば、提出できる余地はあるのか、お教え願いたい。）

５ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

予測値の算定方法の適正性を向上させるために、二種指定事業者間で、お互いの予測値の算定方法を一定
程度確認し合うことについて、お考えをお教え願いたい。

１ 予測値の算定方法の適正性向上
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ヒアリング項目
通し
番号

対象
事業者

質問事項

６ テレサ協 予測値の算定において、全ての二種指定事業者において、より多くの区分について、予測対象年度における見
込みを適切に反映することについて、お考えをお教え願いたい。

７ テレサ協 見込み額や推計を用いるに当たり、恣意性排除、客観性確保のため、予測値の算定に大きな影響を与え得る
基礎的な情報について提出を求めることについて、お考えをお教え願いたい。

８ テレサ協 総務省において予測値の再現を可能とするため、見込み額等の基礎的な情報及び過去の実績をどのように用
いたのか、実際の算定式等の具体的な推計方法の提供を求めることについて、お考えをお教え願いたい。

９ テレサ協 具体的な予測値の算定方法が各社の任意となっている中、恣意性排除、客観性確保のための取組について、
このように進めるべきという提案があれば、お教え願いたい。

（３）利潤における
予測値の算定対
象について

１０ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ
テレサ協

利潤について、より精度の高い算定とするため、レートベースを構成する「投資その他資産」及び「貯蔵品」につい
ても予測値算定の対象に追加することについて、お考えをお教え願いたい。

（４）予測値の算
定 方 法 に 係 る
MVNOへの情報
開示について

１１ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

総務省に提出している予測値の算定方法と、MVNOに提示する予測値の算定方法に差分がある場合は、なぜそ
の差分をMVNOに開示しないのか、具体的な例に即して、ご説明願いたい。

１２ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

予測値の算定方法に係るMVNOへの情報開示について、開示内容をさらに具体化することについて、お考えをお
教え願いたい。

事前に送付した質問②
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ヒアリング項目
通し
番号

対象
事業者

質問事項

１３ テレサ協 予測値の算定方法に係るMVNOへの情報開示について、現在の開示内容は十分なものと考えられるか、お考えを
お教え願いたい。

１４ テレサ協 MNOに開示内容の具体化を促していくことについて、お考えをお教え願いたい。

１５ テレサ協 今回、3年度分の予測接続料が提出されたことによって、MVNOのビジネスの予見可能性は高まったといえるか、
お教え願いたい。もし高まらないとの回答の場合、何が不足しているのでしょうか、お教え願いたい。

（５）実績が予測
を上回った場合
の措置について

１６ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ
テレサ協

精算接続料が予測接続料を上回った場合、MVNOが追加的に支払いを行うことになるところ、例えば、分割払いが
できるようにする等、MVNOにおける負担を軽減するための措置を講じることについて、お考えをお教え願いたい。
（分割払いのほか、具体的にどういった措置が考えられるかも併せてお教え願いたい。）

１７ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

新型コロナ禍の予測接続料に与える影響（原価、利潤及び需要に与える影響等）について、お教え願いたい。また、
現在の新型コロナ禍のように、想定し得ない事態によって予測接続料が大きく変わってしまうことが事前に明らかに
なる場合、例えば、再度予測接続料の算定を行う、あるいは、どのような影響を与えるかMVNOに対して情報提供
を行う等、MVNOにおける予見性確保のための特例措置を講じることについて、お考えをお教え願いたい。

１８ テレサ協 現在の新型コロナ禍のように、想定し得ない事態によって予測接続料が大きく変わってしまうことが事前に明らかに
なる場合、例えば、再度予測接続料の算定を行う、あるいは、どのような影響を与えるかMVNO対して情報提供を
行う等、MVNOにおける予見性確保のための特例措置を講じることについて、お考えをお教え願いたい。

１９ テレサ協 各社様々な予測値が出ていることを踏まえて、改めて、実績接続料による精算の必要性についてどう考えるか、お
考えをお教え願いたい。

事前に送付した質問③
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ヒアリング項目
通し
番号

対象
事業者

質問事項

4G・5G一体接続
料の適正性につ
いて

２０ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

引き続き、4G・5Gを一体として接続料を設定することについて、お考えをお教えいただきたい。また、5G導入後の
接続料等に対し、5G導入の影響がどの程度寄与しているのか等、具体的にMVNOに対しどういった説明を行って
いるのか、お教え願いたい。

２１ テレサ協 引き続き、4G・5Gを一体として接続料を設定することについて、お考えをお教え願いたい。また、5G導入後の接続
料等に対し、5G導入の影響がどの程度寄与しているのか等、MNOからは具体的な説明を受けているのか、お教え
願いたい。

２ 5G接続料算定の適正性向上

ヒアリング項目
通し
番号

対象
事業者

質問事項

全体 ２２ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ
テレサ協

施設保全費、減価償却費、通信設備使用料及び試験研究費の控除率について、３社からの聴取によりさらに実
態を把握し、検証を進めることについて、お考えをお教え願いたい。

２３ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

施設保全費、減価償却費、通信設備使用料及び試験研究費について、データ伝送役務に係る費用から、接続料
原価対象費用に抽出するまでの算定プロセスを可能な限り具体的にお教え願いたい。

２４ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ
テレサ協

費用控除の方法をある程度各社統一するため、抽出の考え方をより具体的にGL等に記載する等、統一ルールを
具体化することについて、お考えをお教え願いたい。

２５ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ
テレサ協

ステップ２、３についても抽出方法及びその配賦基準等について、接続料算定根拠として提出を要することとする
ことについて、お考えをお教え願いたい。

３ 原価の適正性向上

事前に送付した質問④
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ヒアリング項目
通し
番号

対象
事業者

質問事項

（１）施設保全費、
減価償却費、通
信設備使用料に
ついて

２６ ドコモ 施設保全費のステップ３において、どういった内容の費用が控除されているのか、内容及びその金額をお教え願い
たい。

２７ ＫＤＤＩ

２８ ＳＢ

２９ ドコモ 減価償却費のステップ３において、どういった内容の費用が控除されているのか、内容及びその金額をお教え願い
たい。また、ドコモ会員向けサイトに係る減価償却費ついては、そもそも控除されているのか、控除されている場合、
どのステップで控除されているのか、お教え願いたい。

３０ ＫＤＤＩ

３１ ＳＢ

：構成員限り

事前に送付した質問
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ヒアリング項目
通し
番号

対象
事業者

質問事項

３２ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

通信設備使用料の接続料原価対象費用には具体的に何が含まれるのか、お教え願いたい。

３３ ドコモ 通信設備使用料のステップ２において、どういった内容の費用が控除されているのか、内容及びその金額をお教
え願いたい。

３４ ＫＤＤＩ

３５ ＳＢ

（２）試験研究費
について

３６ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

試験研究費の考え方について、昨年６月７日会合向けに提出していたものから変化がある場合は、お教え願いた
い。

３７ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

接続料原価に含まれるものと、除外されるものそれぞれについて、その研究内容について、可能な限り具体的に列
挙してお教え願いたい。

３８ ドコモ
ＫＤＤＩ
ＳＢ

接続料原価に、MVNOにとって便益が生じていないような研究に係る費用を計上していないか、お教え願いたい。

：構成員限り

事前に送付した質問⑤




